
ÖDP- Augsburg Komunalwahl 2026 – Einfache Sprache
( Hinweis die Übersetzung in einfache Sprache wurde mittels KI auf 
https://app.fobizz.com/ai/mini_tools/b161270e-936a-4baa-8f2a-8fcad2cd5ae6
erstellt. )

Unser Wahlprogramm 2026 – einfach erklärt

1. Augsburg braucht mehr Bäume

Augsburg braucht mehr Bäume.
Bäume geben Schatten.
Bäume helfen gegen die Wärme.
Die Stadt hat ein Amt für Grün.
Das Amt braucht mehr Geld.
Mehr Geld bedeutet mehr Bäume.

Wir pflanzen jedes Jahr so viele Bäume, wie wir fällen.
Junge Bäume sind noch klein.
Sie schützen das Klima nicht so gut wie alte Bäume.

Wir haben ein Bürger-Begehren gestartet.
Ein Bürger-Begehren ist ein Antrag von vielen Menschen.
Mehr Infos: https://7000-baeume.de

2. Besserer öffentlicher Nahverkehr (ÖPNV)

ÖPNV bedeutet Bus und Straßenbahn.
Alle Buslinien sollen alle 15 Minuten fahren.
Bus und Straßenbahn sollen besser zusammenarbeiten.
Wartezeiten beim Umsteigen sollen kürzer werden.

Abends und nachts soll es kein teures Sonder-Taxi geben.

Die Straßenbahn in der Innenstadt braucht eine Umleitung (Bypass).
Bei Festen wird die Straßenbahn oft gestoppt.
Dann fahren Ersatz-Busse.

Wir haben ein Bürger-Begehren dazu.
Mehr Infos: https://tram-ring-natuerlich.de

3. „Friedensstadt Augsburg“ neu denken

Motto: „Wir alle sind Augsburg“.
Alle Menschen sollen sich zu Hause fühlen.

Wir wollen Gespräche, in denen jeder mitreden kann.
Keine Diskussion soll gegen jemanden gerichtet sein.
Verschiedene Meinungen sind erlaubt.

Augsburg soll offen für verschiedene Lebensweisen sein.

4. Recht auf analoges Leben ohne Digitalzwang

Jeder soll Dinge auch ohne Computer oder Handy erledigen können.
Ältere Menschen, Menschen mit Behinderung und Menschen, die Technik nicht
mögen, sollen nicht benachteiligt werden.

Man darf keine persönlichen Daten geben, um staatliche Leistungen zu 
bekommen.

5. Augsburg soll sauber werden

In vielen Teilen der Stadt liegt Müll.
Besucher sehen den Müll.

Parks, Spielplätze und Wege sollen oft gereinigt werden.
Menschen, die Müll aufheben, sollen gelobt werden.

https://app.fobizz.com/ai/mini_tools/b161270e-936a-4baa-8f2a-8fcad2cd5ae6


Schilder in vielen Sprachen sollen zeigen: „Müll wegwerfen verboten“.
Wer Müll liegen lässt, muss 50 € bezahlen.

Der Ordnungsdienst soll öfter dort sein.

6. Guter Wasserhaushalt – Wasser ist Leben

Wasser ist sehr wichtig.
Durch das Klima ändert sich das Grundwasser.

Wir müssen das Wasser genau beobachten.
Wenn das Wasser weniger wird, müssen wir etwas tun.

Bauern und Betriebe dürfen nur begrenzt Wasser nehmen.

Die Stadtwerke sollen das Trinkwasser gut halten.
Trinkwasser bleibt in öffentlicher Hand.

Augsburg soll Regenwasser sammeln (Schwammstadt).
Gesammeltes Wasser kann zum Beispiel zum Waschen benutzt werden.

7. Gesundheit von Frauen unterstützen

Wahltag ist am 8. März – Internationaler Frauentag.

Viele Untersuchungen richten sich nur an Männer.
Frauen werden oft später richtig behandelt.

Wichtige Zahlen:

• 67 % der Frauen haben starke Regelschmerzen. 
• 1 von 10 Frauen hat Endometriose (eine lange Krankheit). 
• 25 % haben Beschwerden vor der Regel. 

Wir wollen:

• Kostenlose Binden und Tampons in Schulen und öffentlichen Gebäuden.
• Aufklärung über Frauengesundheit in Schulen, Betrieben und 

Familienzentren. 
• Ärztinnen und Kliniken in ein Gesundheitskonzept einbinden. 
• Offene Gespräche über Menstruation, Wechseljahre und Krankheiten. 
• Unterstützung für Beratungsstellen und Gruppen. 

8. Heimatliche Wirtschaft stärken

Kleine Geschäfte, Supermärkte, Restaurants und Handwerker geben 
Arbeitsplätze.
Sie zahlen Steuern.
Sie sind Orte, wo Menschen sich treffen.

Wir wollen mit den Geschäftsinhabern reden.
Wir wollen Probleme finden und Lösungen machen.

Bürokratie (viel Papier und Regeln) soll nicht zu schwer sein.

Zusammenfassung

• Mehr Bäume pflanzen. 
• Bus und Straßenbahn öfter fahren lassen. 
• Alle Menschen sollen sich wohl fühlen. 
• Auch ohne Computer alles erledigen können. 
• Stadt sauber halten. 
• Wasser gut schützen. 
• Gesundheit von Frauen besser unterstützen. 
• Kleine Betriebe stärken. 

Das ist unser einfaches Wahlprogramm für Augsburg.


